

CAI EA5
C/8F
14 Juin/78
DOCS c3

Hebdo

Canada



Ottawa, Canada

Volume 6, N° 24
(Hebdomadaire)

le 14 juin 1978

Les XIe Jeux du Commonwealth ou les Jeux de l'amitié se tiendront à Edmonton du 3 au 12 août	1
Nombreuse participation au congrès 1978 de l'ACFAS	4
Le premier ministre exhorte l'OTAN à trouver les moyens d'assurer la sécurité avec des armements réduits . . .	5
Rapport 1977 de la SEE	6
Un bienfait n'est jamais perdu	6
L'informatique au service de la lexicographie	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Les XIe Jeux du Commonwealth ou les Jeux de l'amitié se tiendront à Edmonton du 3 au 12 août

Les Jeux du Commonwealth seront plus gais et moins austères et la tension d'une rivalité internationale sera remplacée par la stimulation d'une aventure nouvelle; voilà comment un Canadien, M. Bobby Robinson, proposa aux chefs de file du sport amateur de créer cet événement; c'était lors des Olympiques de 1928, tenus à Amsterdam. Et c'est ainsi que les Jeux du Commonwealth ont été surnommés "les Jeux de l'amitié", l'accent étant mis sur la compétition individuelle (homme contre homme, femme contre femme) plutôt qu'internationale.

Les membres de la famille du Commonwealth — 48 membres de la Fédération des jeux inscrits jusqu'ici — se réuniront à Edmonton (Alberta) du 3 au 12 août dans la même ambiance de camaraderie qui a caractérisé les Jeux de Hamilton, Ontario (1930); de Londres, Angleterre (1934); de Sydney, Australie (1938); d'Auckland, Nouvelle-Zélande (1950); de Vancouver, Colombie-Britannique (1954); de Cardiff, pays de Galles (1958); de Perth, Australie (1962); de Kingston, Jamaïque (1966); d'Edimbourg, Écosse (1970); et de Christchurch, Nouvelle-Zélande (1974).

Il est intéressant de noter que le pays où les Jeux du Commonwealth se sont tenus pour la première fois a aussi l'occasion de célébrer, deux ans avant terme, le cinquantième anniversaire de leur création, l'événement tombant en fait en 1980, à mi-parcours du cycle quadriennal des Jeux.

L'idée des Jeux a germé dès 1881 et a été mise à l'essai au Crystal Palace Grounds, en Angleterre en 1911. Mais il a fallu attendre jusqu'à 1930, année au cours de laquelle les premiers Jeux de l'Empire britannique ont eu lieu à Hamilton (Canada), à la suite de la proposition de M. Bobby Robinson, pour que le mouvement des Jeux du Commonwealth s'amorce véritablement. La participation était réservée aux nations membres de



XI Commonwealth Games EDMONTON 1978

l'Empire, tandis que la compétition était limitée aux épreuves individuelles dans neuf disciplines.

Une participation record

Selon la Commonwealth Games Foundation, Edmonton accueillera un nombre record de plus de 2 000 athlètes et arbitres. Au 30 mai, 47 pays membres (et membres associés) avaient accepté l'invitation qui leur a été faite de participer aux Jeux; six autres sont admissibles et pourraient y envoyer des athlètes.

Au cours d'une conférence de presse tenue à Ottawa, M. Maury Van Vliet, président des Jeux, a dit que l'on comptait actuellement 1 741 athlètes et 477 arbitres, soit 2 218 personnes qui joueront un rôle direct dans les compétitions. Il faut aussi ajouter toutes celles qui travailleront en coulisse.

Jusqu'à présent, la plus grande participation à des Jeux du Commonwealth remontait à 1970 alors que la ville d'Edimbourg avait accueilli 1 383 athlètes et 361 arbitres (soit un total de 1 744).

En 1974, on estimait que le coût des Jeux s'éleverait à \$36 millions. Il sera partagé entre le gouvernement fédéral, la province de l'Alberta, la ville d'Edmonton, le Edmonton Kinsmen Club et la Commonwealth Games Foundation.



Le 14 juin 1887, le premier bateau à vapeur de la compagnie Canadien Pacifique arrivait à Vancouver en provenance de Yokohama.